
1 

 

決 
 
裁 

教育長 課 長 主 幹 主 幹 担当スタッフ 合  議 
   

  
 
 
 

 
平成 27 年第 13 回上富良野町教育委員会会議録 

 
 

１． 平成 27 年 12 月 25 日（金）16 時 00 分開会の第 13 回上富良野町教育委員会は、上富良野

町社会教育総合センターに招集された。 
 
 

２．開  会   平成 27 年 12 月 25 日 16 時 00 分 
 
 

３．出席委員 
            委員長    菅 野 博 和 

委  員    三 熊 邦 彦  
委  員    吉 村 好 子 
委  員    佐 藤 大 輔 

            教育長  服 部 久 和 
 

４．欠席委員 
 
 

５．事務局職員 
教育振興課長          野 崎 孝 信 

            建設担当主幹      大 谷 隆 樹 
        学校教育班主幹（記録） 及 川 光 一 
            学校教育アドバイザー   佐 藤 博 光 
         
 

６．閉  会   平成 27 年 12 月 25 日   17 時 35 分 
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発 言 者 発 言 の 要 旨 及 び 内 容 
委 員 長 
 
 
 
学校教育班主幹 

 
 
 
 
 
 
委 員 長 
 
教 育 長 
 
 
委 員 長 
 
 
各 委 員 
 
委 員 長 
 
 
教育振興課長 
 
 
 
 
 
 
 
 
委 員 長 
 
 
 
吉村 委員 
 

開会宣言 16 時 00 分 
只今から平成 27 年第 13 回上富良野町教育委員会会議を開催いたします。 
前回の議事録承認について、事務局より報告願います。 
 
前回の議事録につきましてご説明申し上げます。 
前回、平成 27 年 11 月 25 日開催の、平成 27 年 第 12 回上富良野町教育委員会、

議事録について、ご報告申し上げます。 
議案第1号 平成27年度上富良野町一般会計(教育費)の補正予算について 他1

件のご審議をいただき、議案のとおり、了しております。 
後程、会議録をお回しいたしますので、ご署名方お願い申し上げます。 

 
それでは、次に諸般の教育行政報告について、教育長よりお願いします。 
 
（前回、平成 27 年 11 月 25 日開催の第 12 回教育委員会以降の諸般の教育行政報告

を説明。） 
 
前回の教育委員会以降の教育行政について教育長より報告をいただきましたが、何か

ご質問ございますか。 
 
（「なし」という声） 
 
それでは議事に入ります。日程第 1 議案第 1 号 上富良野町立学校管理規則の一

部改正について、を上程いたします。 
  
 ただいま上程いただきました日程第 1 議案第 1 号 上富良野町立学校管理規則

の一部改正について、ご説明いたします。 
 

（北海道立学校管理規則の一部を改正により、学校の組織運営体制の充実を図る必要

があることから学校に主幹教諭を配置する場合の所要の改正と夏季及び冬期の長期休

業日の総日数を変更しないで、10 日以内に限り他の時期に休業日を設けることができ

ることとする改正内容について説明） 
（議案第 1 号説明） 

 
ただいま教育振興課長から、日程第 1 議案第 1 号 上富良野町立学校管理規則

の一部改正について、説明をいただきました。 
これについて、何かご質問ございますか。 

 
主幹教諭の配置は、どのように行うのですか。 
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発 言 者 発 言 の 要 旨 及 び 内 容 
教 育 長 
 
 
 
 
三熊 委員   
 
教育振興課長 
 
 
 
 
委 員 長 
 
各 委 員 
 
委 員 長 
 
 
教育振興課長 
 
 
 
 
 
 
 
 
委 員 長 
 
 
 
委 員 長 
 
教育振興課長 
 
 
 
 

校内の中から、校長が推薦して面接・論文の試験は行われることになります。主に大

規模校の配置、当町では上小において教頭の業務を助けるよう管理職では無いのですが

配置が考えられるところです。また、道教委では女性教諭の管理職登用の勧奨の方法と

してもあるようです。 
 
長期休業日の他の時期に 10 日以内とはどのような場合がありますか。 
 
本年度富良野市で全国中体連スキー大会が 2 月上旬に開催されます。管内の教職員が

総動員で支援にあたることになり、その期間を変則的に長期休業日に充て、変則的に分

割して休業日の総日数を確保するよう、やむを得ず対応できる内容に改正するもので、

むやみに分割することは予定しておりません。 
 
よろしいですか。他に何か質問はございませんか。ご承認いただけますか。 
 
（「はい」という声） 
 
それでは次の議事に入ります。日程第 2 議案第 2 号 上富良野町いじめ防止等に

関する基本方針の策定について、を上程いたします。 
 
ただいま上程いただきました、日程第 2 議案第 2 号 上富良野町いじめ防止等

に関する基本方針の策定について、説明いたします。 
 
（上富良野町いじめ防止等に関する条例第 9 条の規定により、いじめ防止基本方

針を策定について、国・道の基本方針を参酌し、基本的な方向や具体的な内容を示

した町の基本方針として、未然防止のほか早期発見、重大事態の対処などの内容を

説明。） 
（議案第 2 号 説明） 

 
ただいま教育振興課長から、日程第 2 議案第 2 号 上富良野町いじめ防止等に

関する基本方針の策定について、説明をいただきました。 
 これについて、何かご質問ございますか。ご承認いただけますか。 
 
 今後はどのような具体的な対応になりますか。 
 
 本年度については、いじめ防止審議会を 2 回開催し、いじめ防止基本方針を協議

し、議会にも説明をしてきました。具体的な対応としては、町の基本方針を既に定

めている各学校の基本方針の整合性を図り学校での相談体制、初期対応の充実や児

童生徒を含め保護者、住民に対する啓発パンフの作成や町独自のフリーダイヤルの

開設など進めて行きたいと考えております。 
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発 言 者 発 言 の 要 旨 及 び 内 容 
 
委 員 長 
 
各 委 員 
 
委 員 長 
 
 
教育振興課長 

 

 
委 員 長 

 
 

 
 
 
委 員 長 
 
 
 
佐藤 委員 
 
 
佐藤ｱﾄﾞﾊﾞｲｻﾞｰ 

 
 
 
 
委 員 長 
 
各 委 員 
 
教育振興課長 

 
 
 
 
 

 
 他に何かご質問ございますか。ご承認いただけますか。 
 
（「はい」という声） 
 
なければ次の議事に入ります。日程第 3 議案第 3 号 平成 28 年度全国学力・学習

状況調査の実施について、を上程いたします。 
  
 ただいま上程いただきました日程第 3 議案第 3 号 平成 28 年度全国学力・学習

状況調査の実施について、ご説明いたします。 
 
（小学校 6 年生と中学校 3 年生の全員を原則対象に平成 27 年度と同様に児童生

徒質問紙調査と併せて行うこと、主な変更点として平成 27 年度は 3 年に一度実施

する理科の科目が追加になっていたが、平常年として国語と算数・数学の 2 科目を

実施する旨を説明） 
（議案第 3 号 説明） 

 
ただいま教育振興課長から、日程第 3 議案第 3 号 平成 28 年度全国学力・学

習状況調査の実施について、説明をいただきました。 
 これについて、何かご質問ございますか。ご承認いただけますか。 
 
 生活環境等の質問紙の結果はどの程度正確性があるのか。事前に確認練習という

ことはしていないのですか。 
 
 学校においては既に生活リズムシートの記入や他の体力テスト等のアンケート

調査など慣れていることもありますし、全国で調査の実施方法が示されておりその

手順に従い行っております。また、結果については例年同様の傾向が示されており

信頼性はあると思われます。 
 
 他にご質問ございますか。ご承認いただけますか。 
 
（「はい」という声） 
 
それでは次の議事に入ります。日程第 4 選任第 1 号 上富良野町教育委員会委

員長の選任について を上程いたします。 
 
只今、上程いただきました日程第 4 選任第 1 号 上富良野町教育委員会委員長

の選任につきまして、ご説明申し上げます。 
地方教育行政の組織及び運営に関する法律の一部改正する法律附則第2条の規定
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発 言 者 発 言 の 要 旨 及 び 内 容 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
委 員 長 

 
 
 
吉村 委員 

 
委 員 長 

 
 
各 委 員 
 
委 員 長 
 
 
吉村 委員 
 
委 員 長 
 
各 委 員 
 
委 員 長 
 
 
各 委 員 
 
委 員 長 
 
 
 
 

により、改正前の法律第 12 条の規定に基づきまして、教育委員会委員長の任期に

つきましては 1 年と定められております。1 月 10 日付けで委員長の任期 1 年間が

経過をいたします。あらかじめ任期満了前に現委員で選任をすることは可能でござ

いますので、本日ここに上程するものでございます。 
（選任第 1 号議案朗読） 

ここで選任の方法でありますが、教育委員会会議規則によりまして、選挙による

方法と指名推薦の方法がございますが、いずれの方法によるのかをお謀りいたした

いと思います。 
 
ただいま教育振興課長より説明がありましたが、選挙による投票方法と指名推薦

の方法とがございますが、どちらがよろしいですか。委員の皆様のご意見を伺いた

いと思います。 
 
指名推薦の方法が良いと思います。 
 
ただ今、吉村委員さんから指名推薦による方法が良いという意見がありました。

よろしいですか。 
 
「異議ありません。」 
 
それでは、指名推薦による方法で選任といたします。委員の皆様のご推薦をいた

だきたいと思います。 
 
委員長に引き続き菅野委員長を推薦します。 
 
ただ今、吉村委員から委員長に私の指名をいただきましたが、よろしいですか。 
 
「異議ありません。」 
 
ただいま、私を委員長として指名推薦がありましたが、これにご異議ございませ

んか。 
 
「異議ありません。」 
 
それでは、私が委員長に決しました。 
 
では、平成 28 年 1 月 11 日から、再度委員長を務めさせていただきます。よろし

くお願いをいたします。 
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発 言 者 発 言 の 要 旨 及 び 内 容 
各 委 員 
 
委 員 長 
 
 
 

「よろしくお願いします。」 
 

以上で本日予定の議題は全て終了しました。第 13 回上富良野町教育委員会会議は、

これをもちまして終了させていただきます。ありがとうございました。 
 
 

閉会 17時35分 

 

 

   この会議次第は、書記の記録したものであるが、その内容の正確なことを証するため、 

ここに署名する。      

 

              委員長 

              委  員 

              委  員 

              委 員 

        
調整員 

 


